

Fecha: 08-06-2024
 Medio: Las Últimas Noticias
 Supl.: Las Últimas Noticias
 Tipo: Noticia general
 Título: Exclusiva sociedad de honor Phi Beta Kappa acepta a estudiante chilena

Pág.: 20
 Cm2: 717,3
 VPE: \$ 3.944.430

Tiraje: 91.144
 Lectoría: 224.906
 Favorabilidad: No Definida

"Tienen un saludo secreto que nos enseñaron", cuenta Natalia García desde Nueva York

Exclusiva sociedad de honor Phi Beta Kappa acepta a estudiante chilena

ÓSCAR VALENZUELA

Fue por un email que Natalia García Moreno (23) supo que la buscaban de la sociedad de honor Phi Beta Kappa. "Decía que me invitaban por mi excelencia académica y mis valores. Es super raro igual que te lleguen esos correos; uno se empieza a preguntar 'quien me eligió, cómo saben de mí'", comenta la joven, quien acaba de terminar Psicología con énfasis en estudios de género en la universidad Union College de Nueva York.

Cuando supo que el mismo mensaje lo habían recibido otros 30 alumnos de la institución se tranquilizó. "Contactan al 10% de los estudiantes con mejores notas. A los que invitan, todos aceptan", explica.

El motivo es que Phi Beta Kappa es una de las más prestigiosas y exclusivas sociedades de honor en Norteamérica. Fue fundada en 1776 y entre sus miembros se incluyen 17 presidentes de Estados Unidos, como Bill Clinton y Franklin Delano Roosevelt, la ex se-

Formar parte de estas agrupaciones permite generar redes, explican en EducationUSA.

cretaria de Estado Condoleezza Rice, el fundador de Amazon, Jeff Bezos, la actriz Glenn Close o el físico Richard Feynman, ganador del Premio Nobel.

No hay que confundir las sociedades de honor con las fraternidades, que son agrupaciones de alumnos a nivel de universidades, que se organizan para dar alojamiento, resolver necesidades domésticas y de vida social, y que también se identifican con letras griegas. Estas últimas se hicieron famosas por películas como "La venganza de los nerds" o "American Pie".

Las sociedades de honor son mucho más grandes, a nivel nacional. "Es algo bien de la cultura gringa", aclara Natalia. "Lo que hacen es tomar a los estudiantes con mejor desempeño académico y estas sociedades las ponen en contacto con otras personas que les puedan facilitar oportunidades profesionales y consejos. Se ve super bien en tu currículum, lo valoran mucho y da prestigio", afirma. De hecho, en su caso fue la propia universidad la que le costeó el pago de entrada que pide la agrupación.

Mientras esperan que les llegue el certificado de membresía, los 30 nuevos miembros de Union College ya tuvieron una primera reunión con los representantes de Phi Beta Kappa. "Tienen un saludo secreto que nos enseñaron, igual es bien de película", cuenta riendo Natalia. "Te explican que todos vamos a ser una hermandad, parte de un grupo".

A Natalia le impresionó que Mar-



CEDIDA

Natalia García frente al Nott, el edificio principal del Union College de Nueva York.

tin Luther King formó parte de esta sociedad. "Siempre he estado muy interesada en el cambio social, es un honor", señala la joven, a quien todavía le cuesta creer su inclusión. "Me da un poco como síndrome del impostor", confiesa, aludiendo al fenómeno sociológico de personas que logran éxitos, pero creen que no los merecen.

En el caso de Natalia, tiene logros que mostrar: Salió del colegio The Angel's School, en Nuñoa, y estudió un mes Derecho en la Usach, hasta que fue seleccionada en Estados Unidos. "Quedé en varias universidades, pero no me ofrecían beca. Como no tengo la ciudadanía ni la residencia acá, toda la ayuda financiera tenía que venir de la universidad". Así fue como se decidió por Union College, que le dio apoyo económico. Ella vive en el campus, donde la beca incluye alojamiento y comida, y tiene un trabajo de medio tiempo en un laboratorio de la universidad.

A sus buenas notas le sumó tres

premios que ganó durante la carrera: por excelencia académica, por realizar actividades que mejoren la vida de las mujeres en el campus y como mejor alumna de último año.

El 16 de junio se gradúa y su foco está en continuar estudiando. "Acá los doctorados son completamente pagados, porque lo ven como que estás haciendo investigación para nuestra universidad, es una ayuda". En eso la sociedad podría darle apoyo.

Buscan distinción

"Phi Beta Kappa es una de las sociedades más prestigiosas", valora Miguel Huerta, director en Chile de EducationUSA, oficina del Departamento de Estado que apoya gratuitamente para estudiar en Estados Unidos. Ellos ayudaron a postular a Natalia García a la universidad.

Básicamente, distingue a personas que tienen excelente desempeño académico en ciertas áreas, sobre todo en

¿Por qué con letras griegas?

Phi Beta Kappa debe su nombre a las letras iniciales del alfabeto griego de las palabras que forman el lema de la institución: "El amor por aprender es la guía de la vida". En Estados Unidos existe un fuerte estudio de la cultura helénica, que se arrastra desde hace siglos. "En sus universidades hay departamentos de lenguas clásicas", explica Iván Salas, director del Centro de Estudios Clásicos de la UMCE. "También la comunidad griega es muy importante en Estados Unidos y Canadá", agrega. El académico, quien estudió en Grecia, suma otra hipótesis: "A veces pueden hacerlo también para llamar la atención", aventura, y para exemplificarlo recuerda una anécdota: "Hace dos años hicimos una manifestación de profesores frente a La Moneda la noche de Año Nuevo, por el reajuste, y escribí un cartel en griego. Curiosamente, la mayor cantidad de gente eran extranjeros -europeos, japoneses- y lo que más les llamó la atención fue el cartel, le tomaron muchas fotografías".

temas que tienen que ver con artes y ciencias. Son sociedades que reciben a sus miembros por invitación, tienen que cumplir con una serie de requisitos", detalla. "Una vez que son aceptados se dan a conocer y generan redes, un networking super importante: entre ellos se apoyan".

"En Estados Unidos las universidades buscan personas muy integrales, que aparte de sacarse buenas notas también hayan destacado en otras áreas, como voluntariado, actividades extracurriculares o concursos de debate, robótica o ciencia. Eso permite a las universidades ofrecerles posibilidades de becas. La distinción da la garantía de que puedes postular a las mejores universidades", plantea.

Al salir de la casa de estudios toman en cuenta los logros obtenidos. "Los honores te permiten obtener mejores trabajos, te conectan con redes de personas que entre ellas se distinguen, y cuando quieras postular a un magíster o doctorado también pesan", sostiene Huerta.

Información de los programas de apoyo para irse a estudiar a Estados Unidos en educationusa.cl (<https://acortar.link/AIfKvD>).